

■ Es la más alta de la historia; seguirá el envío de cartas y cierre de tomas: Ramón Aguirre

Funciona cobro coactivo del servicio de agua; recaudación de casi \$3 mil 500 millones

■ El costo real del metro cúbico del líquido es de 20 pesos, sólo se pagan 3.50, afirma

LAURA GÓMEZ FLORES

La administración capitalina alcanzó el año pasado una cifra récord en el pago de derechos por el **suministro** de **agua**, al recabar 3 mil 490 millones de pesos, seis por ciento más respecto de lo previsto en la Ley de Ingresos, como resultado del envío de un millón y medio de cartas de invitación a los deudores para ponerse al corriente, y la suspensión o restricción del vital líquido en 26 mil tomas no domésticas y residenciales, informó el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz.

Mencionó que la cartera vencida se concentra en las delegaciones Cuauhtémoc, Coyoacán, Cuajimalpa y Gustavo A. Madero, así como en Bosques de las Lomas, donde se ampliará la política de cobro coactivo para que se pongan al corriente, pues "aun cuando tuvimos más ingresos, estamos muy lejos de lo que cuesta el sistema, 9 mil millones de pesos, debido a la aplicación de un subsidio

pavoroso, por lo que no es un buen negocio".

Por ello se determinó "cerrar la llave" a quien no pague, fomentar una cultura de uso racional del **agua** y continuar con la detección de tomas clandestinas, las cuales sumaron 103, y aplicar la ley a quien las tenga, pues se trata de un delito fiscal, que es castigado con pena de entre seis y nueve años de prisión. "No es una gracia que cueste tan barato este servicio y no se pague", afirmó, al señalar que el costo real por metro cúbico es de 20 pesos,

pero al contribuyente únicamente se le cobran 3.50.

En este momento ingresa la mitad de lo que se debe, pues el deterioro en que se encuentran algunas partes del sistema obliga al personal del organismo a rehilitarlo, a darle no únicamente mantenimiento. "Por eso es importante que la gente cuide el **agua**, la pague, valore y se dé cuenta de que es un servicio muy subsidiado

y no debería desperdiciarse; y continuar con el levantamiento de averiguaciones previas por adeudos, las cuales suman 13".

Así que uno de los planes que se plantean como estratégicos este año es el corte del **suministro** de **agua** a quien no pague, lo que derivó el año pasado en 26 mil suspensiones o restricciones, y se ha fijado para 2009 una meta de siete mil acciones mensuales, así como avanzar en materia de cultura del **agua** y en la invitación a la gente a ponerse al corriente.

Por su parte, la secretaria de Medio Ambiente, Martha Delgado Peralta, reconoció que 33 por ciento del **agua** que llega a la ciudad se desperdicia por **fugas**, por lo que se emprenderá una campaña de concientización sobre su cuidado, mediante la instalación de dispositivos ahorreadores en lavabos y regaderas; se continuará con el mantenimiento a la red de tuberías de la capital, y se impulsará una campaña para la captación de **agua pluvial**.

